



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	13/01/2024	OPINIÓN

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



MÁS DE CUATRO MIL MILLONES DE PERSONAS EN EL MUNDO ACUDIRÁN A LAS URNAS EN ESTE 2024

El año que inicia será muy importante en materia democrática, pues casi la mitad de la población mundial votará para elegir a sus representantes y gobernantes.

Y es que los resultados de los comicios, en los que participarán alrededor de cuatro mil millones de personas, darán forma a la política mundial en los años o décadas por venir.

Bangladesh comenzó 2024 con las primeras elecciones importantes del año. El domingo 7 de enero, Sheikh Hasina ganó un quinto mandato como primera ministra, a pesar de que los partidos de oposición boicotearon la votación por quejas de que no fue ni libre ni justa.

Ayer se celebraron elecciones presidenciales en la isla de Taiwán, nación relevante porque China pretende retomar su control y Estados Unidos no lo permitirá, incluso anunció su apoyo si se detecta un ataque contra la democracia.

En febrero, Indonesia elegirá un nuevo presidente para gobernar la nación de 277 millones de habitantes, al igual que los ciudadanos de Pakistán quienes celebrarán elecciones parlamentarias.

El Salvador también irá a las urnas el próximo 4 de febrero, en unas elecciones en las que Nayib Bukele irá por su reelección, pese a los cuestionamientos de la oposición, que asegura que al menos cinco artículos de la Constitución prohíben al candidato ir por un segundo mandato.

Aunque aún no hay una fecha definida, en marzo, Rusia llevará a cabo su elección presidencial, pero según especialistas no habrá sorpresas y se espera la victoria de Vladimir Putin, quien controla el proceso electoral y los medios estatales.

La India, uno de los países más poblados del mundo, celebrará elecciones parlamentarias en abril y mayo, con el Partido Bharatiya Janata a la cabeza en las encuestas.

El 2 de junio, México realizará uno de los comicios más grandes de su historia, pues se realizará la elección de Gubernaturas, Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Congresos Locales, Ayuntamientos, Juntas Municipales y Alcaldías. En total se elegirán más de 19 mil cargos; en particular se destaca en los estados de Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, donde se determinará la titularidad de las Gubernaturas.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	13/01/2024	OPINIÓN

Además, los mexicanos designaremos al nuevo presidente o presidenta, pues estos comicios serán un nuevo hito para el país, debido a la posibilidad de que, por primera vez, una mujer gobierne México.

Las candidatas son Claudia Sheinbaum, exalcaldesa de la Ciudad de México, Xóchil Gálvez del Frente Opositor y recientemente Movimiento Ciudadano designó a Jorge Álvarez Máynez.

En tanto, la Unión Europea, que representa a más de 500 millones de personas, celebrará elecciones parlamentarias en junio. Las encuestas sugieren un resurgimiento del apoyo a los partidos populistas de derecha en muchos países, incluidos Francia, Alemania e Italia.

Otro país Latinoamericano que elegirá nuevo mandatario en este año es Venezuela, pero aún no se define la fecha exacta, ni quiénes serán los candidatos del oficialismo y de la oposición.

Del lado del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), el mismo Nicolás Maduro —en el poder hace 10 años, desde la muerte de Hugo Chávez— puso su candidatura sobre la mesa, mientras que en la oposición no hay certeza.

El 5 de noviembre, Estados Unidos celebrará unas elecciones presidenciales muy polémicas. Se espera que la disputa se dé entre el demócrata Joe Biden y el republicano Donald Trump, aunque éste enfrenta numerosos obstáculos legales en el período previo a la votación.

Mientras que Gran Bretaña celebrará elecciones antes de fin de año, y las encuestas sugieren que el líder del opositor del Partido Laborista, Keir Starmer, está en camino de poner fin a 14 años de gobierno conservador.

Finalmente, un tercio de los Estados de África acudirán a las urnas durante este 2024 en elecciones presidenciales, legislativas o locales.

Aunque no todos han confirmado las fechas, cerca de veinte Estados tienen previstas votaciones, incluyendo a Sudáfrica, Senegal, el 25 de febrero, Namibia, Mozambique, el 9 de octubre; y Botswana.

Otras citas electorales serán los comicios presidenciales en Guinea-Bisáu, sin fecha aún, y en Mauritania, el 22 de junio; generales en Ghana, el 7 de diciembre; locales en Cabo Verde, entre septiembre y noviembre; y parlamentarios y regionales en Togo, previstos para la primera mitad del año.

Sin duda, el impacto de muchas de estas elecciones en 2024 se sentirá en todo el mundo. Y los temas que estarán en el centro de éstas serán la inmigración, la inseguridad y la guerra entre Rusia y Ucrania. Estaremos atentos.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	13/01/2024	OPINIÓN